



















lagi dengan konselor juga mengenali klien dari awal perkuliahan sehingga sekarang. Klien menceritakan juga, bahwa beliau kurang percaya diri apabila disuruh untuk tampil dihadapan ketika presentasi kelas sedang berlangsung atau berjalan. Klien mudah merasa grogi apabila disuruh berbuat demikian. Namun konselor bisa melihat klien sebagai seorang yang berpotensi bagi mengembangkan konsep percaya diri diatas bakat klien ke amat cenderung kearah musik. Kerap beberapa kali klien meng-*upload* video klien bermain alat musik di media-media sosial terutama di *Facebook* dan *Instagram*.

Untuk mencapai tujuan tersebut, maka peran konselor yang profesional mampu membimbing pemecahan masalah melalui terapi *Creative Process*, maka perlunya keprofesional seorang pemberi terapi pada konseli terhadap masalah emosional dan rasa kurang percaya diri tersebut supaya bisa mengembangkan kekreativitan dalam diri konseli dalam menangani masalah yang dihadapi. Pemberi terapi pada terapi ini harus mampu memahami pemikiran kreatif itu seperti apa dan mempelajari bagaimana cara mempositifkan diri dalam menanggapi masalah individu tersebut dan memandang kepada kemajuan diri, pilihan cara memikirkan masalah serta bagaimana berfikiran kreatif dalam menyelesaikan masalah, maka dengan itulah individu semakin percaya diri.

Dari pendapat di atas, konselor mengambil inisiatif memberikan *motivational quote*, *inspiration video*, serta *self evaluation* berharap ianya dapat dijadikan satu media atau penggerak emosi konseli bagi membantu konseli dalam membangun atau memperkembangkan tahap kreativitas konseli. Daripada























lancar. Seperti yang telah dibahas di atas, faktor utama yang menghambat kreativitas seseorang tidak lain tidak bukan sudah semestinya dari pola pikir seseorang. Dengan fokus penelitian ini dalam mengembangkan tingkat percaya diri pada klien, konselor menganggap bahwa, kepercayaan diri merupakan faktor yang penting untuk mengembangkan berpikir secara kreatif. Kepercayaan diri tersebut membantu keterampilan kreatif pada seseorang untuk tumbuh dan meningkat. Sebaliknya lemahnya kepercayaan diri membuat pikiran seseorang bimbang, gelisah, terganggu serta membuat pikiran seseorang merasa takut gagal, sehingga menjauhi risiko dan tidak berani mencoba hal-hal baru. Dengan demikian lemahnya kepercayaan diri seseorang membatasi proses berpikir, tindakan dan perilakunya.

Kepercayaan diri memiliki arti bahwa, seseorang memiliki pandangan yang positif dan realitas terhadap diri sendiri dan kondisinya. Cara berpikir seperti ini berarti bahwa seseorang memiliki kemampuan untuk percaya kepada kemampuan dan keputusannya sendiri. Ini juga berarti bahwa ia memiliki kemampuan untuk mengendalikan kehidupannya dan berpikir bagaimana menjadi orang yang kreatif. Seiring dengan peredaran zaman, maka dengan adanya media-media yang serba canggih digunakan bagi membantu proses konseling ini, seperti penggunaan











Wawancara merupakan alat *rechecking* atau pembuktian terhadap informasi atau keterangan yang diperoleh sebelumnya. Teknik wawancara yang digunakan dalam penelitian kualitatif adalah wawancara yang mendalam. Wawancara mendalam (*In-Depth Interview*) adalah proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab, bertatap muka antara pewawancara (konselor). Wawancara dilaksanakan di *Twin Tower Uinsa*, warkop dan media sosial dalam kondisi konseli yang kelihatan murung.

Pada awalnya konseli sulit untuk diwawancara, tetapi selepas beberapa menit dalam sesi konseling yang pertama, konseli mulai memberikan respond dan bersedia untuk menceritakan keadaanya. Menurut konseli dia adalah seorang yang berkeinginan untuk seperti anak-anak lelaki dewasa yang lain. Namun dirinya sering kali merasakan bingung dengan identitas diri dan terkadang merasakan pola pola pikir beliau tidak jauh bedanya dengan pola pikir anak yang belum dewasa. Dan kurangnya *skill* untuk beradaptasi serta terhambat dengan faktor lingkungan yang kurang mendukung menjadi hambatan buat konseli untuk terkadang bertahan dengan mempositifkan dirinya agar tidak berputus asa dalam memperbaiki dirinya dalam akademik juga dalam membangun pribadi yang sukses. Klien juga pernah menceritakan bahwa klien hampir-hampir pengen berhenti kuliah. Tetapi gara-gara tekanan dari rumah juga dimana ibunya pernah satu saat teman dekatnya













Observasi partisipatif yaitu peneliti terlibat dalam hampir semua kegiatan sehari-hari orang yang sedang diamati atau yang digunakan sebagai sumber data penelitian, sambil melakukan pengamatan, peneliti ikut melakukan apa yang dikerjakan oleh sumber data, dan ikut merasakan suka dukanya. Dengan observasi partisipatif ini, maka data yang diperoleh akan lebih lengkap, tajam dan sampai mengetahui pada tingkat makna dari setiap perilaku yang tampak dan konselor cenderung memilih observasi partisipatif yang partisipasi mederat dalam observasi ini terdapat keseimbangan antara konselor menjadi orang dalam dengan orang luar. Konselor dalam mengumpulkan data ikut observasi partisipatif dalam berapa kegiatan, tetapi tidak semuanya.

Dalam observasi, konselor menggunakan observasi tipe partisipasi, dimana observer terlibat langsung secara aktif dalam obyek yang diteliti. Hasil dari observasi, konselor mendapatkan ada beberapa faktor yang turut memperburuk kondisi konseli. Faktor yang pertama adalah lingkungan tetangga yang kurang kepedulian antara satu sama lain. Faktor yang kedua adalah kondisi lingkungan organisasi yang terlalu banyak hingga mungkin menyebabkan konseli menjadi penat dan kurang bertenaga. Faktor ketiga adalah konseli dilihat merupakan seorang individu yang introvert. Saat diajukan pertanyaan, konseli memandang konselor











Dalam penelitian ini konselor menggunakan beberapa metode seperti wawancara, observasi dan terjun langsung ke lapangan penelitian. Wawancara dilakukan langsung dengan konseli sendiri dan dua informan. Bagi wawancara, konselor mewawancarai dengan sumber informan yang berbeda bagi mengesahkan data yang diperoleh. Selain itu, konselor juga menggunakan observasi, sebagai pengesahan data.

Jangka waktu yang digunakan untuk konselor dalam pemberian terapi ini adalah selama tiga bulan dimana bulan yang pertama konselor hanya melakukan sesi perkenalan budi pada klien dan juga mengobservasi bagi menggali data awal. Wawancara dan juga observasi hanya dilakukan oleh konselor pada bulan kedua dan ketiga. Akan tetapi, selama proses konseling dijalankan, konselor memerlukan bantuan teman untuk memberi dorongan untuk membantu memerhatikan klien bagi melihat kondisi klien. Dengan harapan berkesannya Terapi *Creative Process* ini kepada klien agar ianya dapat membantu serta membimbing klien untuk mencari solusi dalam permasalahan yang dihadapi.